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الشلاحي: لماذا الحجز الفندقي ؟ وما جدوى المحاجر المؤسسية؟
تساءل النائب صالح الشلاحي حول جدوى المحاجر 
المؤسسية التي نفذت في السابق، قائلا لرئيس الوزراء 

: نحن محاسبون أمام الله وأنتم كذلك.

وأضاف :المحاجر المؤسسية التي تم إعدادها وكلفت 
الدولة مبالغ طائلة، الاستفادة منها الآن أول��ى من 

تركها.

وتابع »لكن كأن الحكومة المستقيلة تبحث عن إبرة 
في كومة قش من أجل إرضاء كبار التجار في الإلزام 

بفنادق محددة وترك المواطن ليواجه مصيره.

»الميزانيات« و»الموارد«  تناقشان ميزانية هيئة 
الأسواق وعدم تولي الوافدين الوظائف العامة   

ريا�ض عواد 

تناقش لجنتا الميزانيات والحساب 
الختامي وتنمية الم���وارد ال��ي��وم الاح��د  
م��ش��روع رب��ط ميزانية هيئة الأس��واق 
ومناقشة الحساب الختامي للهيئة وعدم 
تولي الأجانب الوظائف العامة إلا في 
الأحوال التي لا يوجد فيها من الكويتيين 

من يحمل المؤهل المطلوب.
وتبحث لجنة الميزانيات مشروع قانون 
بربط ميزانية هيئة أس��واق المال للسنة 
المالية 2021/2022 ومناقشة الحساب 
الختامي لهيئة أس���واق الم��ال للسنتين 
الماليتين 2020/2019-2019/2018، 
ومناقشة ملاحظات ديوان المحاسبة في 
شأن الحساب الختامي لهيئة أسواق المال 
ال��واردة في تقريره السنوي عن نتائج 
الفحص والمراجعة على تنفيذ ميزانيات 
المؤسسات المستقلة وحساباتها الختامية 
بحضور ممثلي كل من هيئة أسواق المال 

ووزارة المالية وديوان المحاسبة.
وتناقش لجنة تنمية الموارد البشرية 
ع��دم تولي الأج��ان��ب ال��وظ��ائ��ف العامة 
إلا ف��ي الأح���وال التي لا يوجد فيها من 

الكويتيين من يحمل المؤهل المطلوب أو 
ما يعادله لتولي الوظيفة بعد الإع��لان 

عنها ومناقشة تكويت الوظائف العامة 
بالدولة بحضور ممثلي كل من دي��وان 

الخدمة المدنية وبرنامج إع��ادة هيكلة 
القوى العاملة.

مجلس الامة 

أبو صليب: تعديل قانون »ذوي الإعاقة« ضرورة 
أكد مقرر لجنة شؤون ذوي الإعاقة 
ال��ن��ائ��ب س��ع��ود أب��و صليب أحقية 
مطالب ذوي الإعاقة، كاشفا عن عزم 
اللجنة توجيه دعوة لجمعيات النفع 
العام لمناقشة تعديلات قانون ذوي 
الإعاقة. وقال أبو صليب في تصريح 
صحفي عقب لقائه مجموعة من 
المواطنين من ذوي الإعاقة في مكتبه 
بمجلس الأمة إن ملاحظات المعاقين 
وذويهم كثيرة، معلنا عزمه تقديم 
اقتراح بتعديل قانون الإعاقة حتى 

يحقق الهدف العام منه.
وأش�������ار إل�����ى ان�����ه س��ي��ق��ت��رح 
إح��ي��اء الج��ل��س��ات السنوية ل��ذوي 
الاحتياجات الخاصة تحت قبة عبد 
الله السالم حتى ينقلوا لقيادات 
الهيئة والمشرفين عليهم من الوزراء 
معاناتهم ومعاناة ذويهم. وطالب 
أبو صليب من جهة أخرى الحكومة 
لاختيار قيادات متخصصة لإدارة 
الهيئة العامة لذوي الاعاقة وتغيير 
النهج الح��ك��وم��ي ف��ي التعامل مع 

فئات المجتمع لمنحهم حقوقهم كاملة، 
م��ش��ددا ع��ل��ى أح��ق��ي��ة م��ط��ال��ب ذوي 

الإعاقة ومشروعيتها.
 من جهته أك��د الناشط الحقوقي 
علي ثويني ض��رورة تعديل قانون 

الم��ع��اق��ين وال��لائ��ح��ة ال��ت��ن��ف��ي��ذي��ة ، 
موضحا وج��ود ملاحظات عدة على 
القانون منها ضرورة تضمين حقوق 
أبناء الكويتية المعاقين بالإضافة إلى 
المعاقين من غير محددي الجنسية 

والنص على تعريف واضح وصريح 
للمعاق. وأعرب عن أمله في أن تقوم 
لجنة شؤون ذوي الإعاقة البرلمانية 
بتعديل هذا القانون مشيرا إلى أنه 
تم تسليم جميع النواب في المجلس 
أرب���ع م��ذك��رات تتضمن مقترحات 
تعديل القانون وملاحظات تشمل كل 

مجالات الإعاقة.
وطالب بأن تكون القيادات التي 
ت��دي��ر هيئة ذوي الإع��اق��ة وك��ذل��ك 
اللجان الفنية في الهيئة متخصصة 
كي تكون ق��ادرة على تطبيق جميع 

المعايير الخاصة بالإعاقة.
وأش�����ار إل����ى أن����ه ك��ان��ت ه��ن��اك 
تعديلات جيدة على قانون الإعاقة 
تم إقرارها كمداولة أولى في المجلس 
السابق إلا أنها سقطت في المداولة 
الثانية. واستغرب إلغاء مسمى إعاقة 
لمن لديه إصابة في إحدى عينيه رغم 
عدم قدرته الكاملة على تسيير أمور 
حياته متسائلا لماذا هذه المضايقات 

على المعاقين وأسرهم؟

بوصليب ومجموعة من ذوي الهمم

الحمد يقترح التوسع في بناء المدن السكنية 
ويسأل وزير المالية عن أملاك الدولة

وج��ه عضو مجلس الام��ة 
النائب المهندس أحمد الحمد 
س�����ؤالاً إل����ى وزي�����ر الم��ال��ي��ة 
ب��خ��ص��وص أم�����لاك ال���دول���ة 
وقيمتها السوقية الحقيقية 
وإي��رادات��ه��ا الفعلية مقارنة 
ب��الأس��ع��ار السوقية القائمة 
في العقارات المشابهة، حيث 
سأل النائب الحمد عن القيمة 
الحقيقية السوقية لعقارات 
أم��لاك الدولة وك��م تبلغ قيمة 
إي�����رادات أم����لاك ال���دول���ة من 
العقارات، بالإضافة إلى نسبة 
الم��ق��ارن��ة ل��ه��ذه الإي����رادات مع 
السعر الم��وازي لسعر السوق 

الفعلي.
ك��م��ا ت��ق��دم ال��ن��ائ��ب الحمد 
ب��اق��ت��راح ب��رغ��ب��ة بخصوص 
ت��ط��وي��ر ال��رع��اي��ة السكنية 
حيث اقترح التوسع في بناء 
الم��دن السكنية وفتح المجال 
ل��ل��م��ط��وري��ن ال��ع��ق��اري��ين في 
بناء هذه المدن من خلال طرح 
م��ن��اق��ص��ات م��ع الأاخ����ذ بعين 
الاعتبار توفير بدائل سكنية 
مختلفة تتناسب مع احتياجات 
وحجم كل أس��رةن بالإضافة 
إل��ى تطوير أدوات التمويل 
ال��ع��ق��اري، وذل��ك بهدف الحد 
من ازدي��اد أع��داد الراغبين في 
الحصول على سكان واختصار 
فترة الانتظار بعد أن تجاوز 

طلبات السكن ال��� 110 آلاف 
طلب وهي في تصاعد....

 ت��ع��ق��ي��ب��اً ع��ل��ى ال���س���ؤال 
البرلماني ، قال النائب الحمد 
إن الوضع الاقتصادي الذي 
ت��ع��ي��ش��ه ال���ك���وي���ت ب��س��ب��ب 
المصدر الواحد المتمثل بالنفط 
ك��م��ص��در وح���ي���د لإي������رادات 
الدولة، وض��رورة البحث عن 
مصادر أخرى ترفد الاقتصاد 
الوطني وتخرجه من الإط��ار 
ال��ض��ي��ق ال��وح��ي��دي��س��ت��وج��ب 
حسن استثمار كل الإمكانات 
والموارد ومنها أملاك الدولةمن 
العقارات وما شابهها لتشكل 
م��ورداً مقبولاً ودخ��لاً إضافياً 

ثابتا ً ي��ض��اف إل��ى الميزانية 
العامة للدولة ويعزز الخزينة.

 وأض���اف الحمد ب��أن قيمة 
التأجير لعقارات أملاك الدولة 
م��ا زال��ت تتبع تقييماً قديماً 
بعيدا كل البعد عن الأسعار 
القائمة في السوق أو قريباً 
م��ن��ه��ا، م��وض��ح��اً ب���أن أس��ع��ار 
السوق تفوق الاسعار القائمة 
لتأجير أملاك الدولة بعشرات 
الاض���ع���اف أو ح��ت��ى م��ئ��ات 
الاضعاف في بعض الاحيان، 
وهو ما يفرغ هذه العقارات من 
جدواها الاقتصادية  ويجعلها 
غ��ي��ر ذات ف��ائ��دة للاقتصاد 

الوطني.

أحمد الحمد

E 3843  الأحد 9 رجب 1442 ه�/21 فبراير 2021 - السنة  الرابعة عشر - العددSunday 21th February 2021 - 14 th year  - Issue No.E 3843

الصقعبي: شبح الحل
لا يرهب من أدّى أمانته ومارس 

صلاحياته الدستورية 
أكد النائب د.عبدالعزيزالصقعبي 
ع��ل��ى أن الح���ل الح��ق��ي��ق��ي للاحتقان 
السياسي ليس بتعطيل المؤسسة 
التشريعية والهروب من المواجهة، بل 

بالاستجابة الكاملة لمطالبات الشعب !
وق�����ال ال��ص��ق��ع��ب��ي إن الم��خ��رج 
الحقيقي لما تمر به البلاد من أزمة ثقة 
وإحتقان سياسي ليس بتفعيل المادة 
106 وتعطيل المؤسسة التشريعية 
ع��ن عملها. الح��ل ليس بالهروب من 
المواجهة، إنما العودة لما استقر في يقين 
الشعب ومطالباته والإستجابه الكاملة 
له من خلال تحركات سريعة ومتزنة 
تبدأ بتشكيل ف��وري للحكومة دون 

تسويف أو مماطلة ..
ومصالحة وطنية تلمّ الشمل وتعزز 
الجبهة الداخلية ..وتنتهي بإقرار 
حزمة تشريعات متفق عليها ولا سبيل 

للخروج من الأزمة إلا بذلك ..
ون��ق��ول بكل ثقة أن شبح الح��ل لا 
ي���ره���ب م���ن أدى أم��ان��ت��ه وم����ارس 
صلاحياته الدستورية على أكمل وجه، 

وأن��ا على يقين ب��أن ال��ع��ودة للشعب 
ستصنع إرادة أق����وى وأق��س��ى في 

مواجهة الفساد وزمرة المفسدين !

عبدالعزيز الصقعبي 

  المضف: الوضع السياسي في البلاد 
بحاجة ماسة إلى مجلس الأمة  

أك��د النائب مهلهل المضف إن المخرج 
الواقعي لما تمر به البلاد من ازمة سياسية 
واق��ت��ص��ادي��ة ليس بتفعيل الم���ادة 106 
وتأجيل اع��م��ال المجلس ، م��ش��دداً على 
ان  الوضع السياسي في البلاد بحاجة 
ماسة لوجود مجلس الأمة وعودة انعقاد 

جلساته  .
وش��دد المضف على ان الشعب يعلق 
علينا آم��الاً كبيرة، بتحقيق تطلعاته من 
إصلاحات سياسية واقتصادية ومواجهة 
ملفات الفساد وإق��رار القوانين الشعبية 

المستحقة.
ووصف  المضف الوضع الراهن المرحلة 
بالمنعطف التاريخي، داعياً  السلطة “أن 
تعي جيداً ما لها وما عليها،  فلم نعد نملك 
ترف الوقت للمناورات السياسية التي 
عزفت على أوتارها حكومات سابقة، شراءً 
للوقت تارة، وتفكيكاً للجسد النيابي تارة 
أخرى، وكل ذلك على حساب مستقبل هذا 

الوطن«.
وقال المضف “ أن رئيس الوزراء المكلف 
الشيخ صباح الخالد، تعهد باقرار حزمة 
القوانين التي تضمنها بيان مجموعة ال� 
16 وفي مقدمتها قوانين الحريات وتعديل 
النظام الانتخابي وتكويت الوظائف 

والمصالحة الوطنية، معتبراً “ أن تأخير 
تشكيل الحكومة بمثابة ثغرة في هذه 
التفاهمات، وهو أمر غير محمود يؤدي إلي 

تأزيم الوضع السياسي بالكويت«.
وأض��اف “ لن نخذل الشعب الكويتي 
الم��ت��ع��ط��ش لم��ك��اف��ح��ة ال��ف��س��اد وتحقيق 
الإص���لاح الم��ن��ش��ود ال���ذي ترجمناه في 
مطالبنا ومقترحاتنا المعلنة،محذراً 
الرئيس من ان كلفة الالتفاف على مطالب 

الشعب أو تعطيلها، ستكون كبيرة.

مهلهل المضف 

الشاهين يسأل عن خطط »التربية« 
لتطوير مدارس الدعية والدسمة وحولي

وجه النائب أسامه الشاهين س��ؤالا برلمانيا 
لوزير التربية وزير التعليم العالي حول تطوير 

المدارس في الدعية والدسمة وحولي. 
وقال الشاهين: “تُعد منطقتا الدعية والدسمة 
من أق��دم المناطق السكنية في دول��ة الكويت، 
وبنيت مدارسها مع بناء المنطقة، وتتبع هاتان 
المنطقتان ل���إدارة العامة لمنطقة العاصمة 
التعليمية، وف��ي ظل ال��زي��ادة العددية للطلبة 
في المنطقتين المذكورتين،.. هل تشمل الم��دارس 
الحالية في منطقتي الدعية والدسمة جميع 
المراحل الدراسية وتخدمها؟ وهل لدى وزارة 
التربية خطة لتطوير م��دارس هاتين المنطقتين 
في ظل زيادة عدد الطلبة؟”، طالبا تزويده بهذه 
الخطة إذا وج���دت«.  كما وج��ه الشاهين سؤالا 
آخر إلى وزير التربية عن خطط وزارة التربية 
لتطوير الم����دارس ال��ق��ديم��ة ف��ي منطقة حولي 
التعليمية لاستيعاب زيادة الطلبة، طالبا تزويده 
بصورة ضوئية من المشروعات ذات الصلة إن 
وج��دت.  وق��ال: “هل ل��دى ال���وزارة خطة لبناء 

مدارس جديدة في منطقة حولي التعليمية؟ إذا 
كانت الإجابة بالإيجاب ما هي الفترة الزمنية 

لتنفيذ هذه الخطة؟«

اسامه الشاهين 

الكندري يطالب بوقف قرار 
السماح بدخول الأجانب 

من الدول المحظورة

طالب النائب د. عبدالكريم الكندري بوقف القرار 
الذي يسمح بدخول الأجانب من الدول المحظورة، ففي 
ظل ارتفاع حالات الاصابة بكورونا بالكويت واصدار 
لقرارات باغلاق الكثير من القطاعات سيتسبب هذا 
القرار غير المبرر بارهاق أكبر للكوادر الطبية التي 

تعاني أساساً من الضغط بسب تخبطات الحكومة.

عبدالكريم الكندري 

وفد الشعبة البرلمانية الإماراتية يشارك في اجتماعات لجان البرلمان العربي بالقاهرة
يشارك وفد الشعبة البرلمانية للمجلس الوطني 
الاتحادي في اجتماعات لجان البرلمان العربي الأربع 
التي انطلقت أعمالها ام��س ف��ي مقر الأم��ان��ة العامة 
لجامعة ال���دول العربية بالقاهرة، وذل��ك ف��ي إط��ار 
التحضير لجلسة البرلمان الثالثة لدور الانعقاد الأول 

من الفصل التشريعي الحالي المقرر عقدها غدا.
يضم ال��وف��د أع��ض��اء المجلس الوطني الاتح���ادي، 
أعضاء البرلمان العربي   كل من محمد أحمد اليماحي 
نائب رئيس البرلمان العربي عضو لجنة الشؤون 
الخارجية والسياسية والأمن القومي، وناعمة عبدالله 
الشرهان النائب الثاني لرئيس المجلس عضو لجنة 
ال��ش��ؤون الاجتماعية والتربوية والثقافية والم��رأة 
وال��ش��ب��اب، وأح��م��د بوشهاب السويدي عضو لجنة 

الشؤون الاقتصادية والمالية، وش��ذى سعيد النقبي 
نائب رئيس لجنة الشؤون التشريعية والقانونية 

وحقوق الإنسان.
وق���ال محمد أح��م��د اليماحي إن لجنة ال��ش��ؤون 
الخارجية والسياسية والأمن القومي سوف تستعرض 
على م��دى يومين التطورات السياسية والأمنية في 
العالم العربي، وبعض قضايا العمل العربي المشترك 
..مشيرا إلى أن اللجنة أع��دت مشاريع بيانات حول 
ال��ت��ط��ورات ف��ي اليمن وال��ع��راق وال��ص��وم��ال وليبيا، 
ب��الإض��اف��ة إل��ى بيان ح��ول تعزيز التنسيق الأمني 

والعسكري بين الدول العربية.
وأوض��ح اليماحي أن اللجنة ستناقش ع��ددا من 
الموضوعات منها المذكرة التوضيحية الخاصة بإنشاء 

المنتدى البرلماني العربي الأفريقي تمهيدا لإرسالها 
إلى البرلمان الأفريقي، وذلك في إطار مذكرة التفاهمُ 
الموقعة بين البرلمان العربي وبرلمان عموم أفريقيا في 
مايو 2013 بالاضافة إلى مناقشة التوصيات الصادرة 
عن المنتدى الحقوقي “حقوق الإنسان وتطبيقاتها في 
مجال الذكاء الأصطناعي على مستوى الوطن العربي” 
ال��ذي عقد في مملكة البحرين ديسمبر 2020 علاوة 
على مشروع قانون حماية وتعزيز الأمن السيبراني 
في الدول العربية، إضافة إلى إمكانية عقد إجتماعات 
مشتركة بين اللجنة واللجان المناظرة لها في البرلمانات 
الوطنية العربية. بدوره قال أحمد بوشهاب السويدي 
إن لجنة ال��ش��ؤون الاق��ت��ص��ادي��ة والم��ال��ي��ة ستناقش 
الإط��ارال��ع��ام لتقرير الحالة الاقتصادية في العالم 

العربي، فضلا عن مقترح مقدم حول رؤي��ة برلمانية 
بشأن مواجهة التداعيات الاقتصادية ل� “كورونا«.

ون��وه بوشهاب إل��ى أن اللجنة ستناقش مشروع 
ق��ان��ون اس��ت��رش��ادي بشأن دع��م وتنميةالمشروعات 
الصغيرة والمتوسطة والمتناهية الصغر في ال��دول 
العربية، بالإضافة إلىموقف سداد الدول لمساهماتها 
في موازنة البرلمان العربي والموقف المالي حتى 31 
يناير2021، كذلك تناقش تقرير اللجنة الفرعية المعنية 
بالإعداد لورشة عمل بشأن التحديات والمعوقات التي 
تواجه القطاع الخاص في الوطن العربي، وتستعرض 
توصيات المنتدى الحقوقي الثاني “حقوق الإنسان 
وتطبيقاتها في مجال الذكاء الاصطناعي في الوطن 

العربي«.

الصالح: وظائف لخريجي 
البترول في القطاع النفطي 

قال النائب خليل الصالح أنه  تواصل مع وزير النفط 
وأبلغني أن الوزارة ستعلن منتصف الشهر المقبل عن 
توفير وظائف لخريجي البترول في القطاع النفطي ، 
ونؤكد وقوفنا إلى جانب شبابنا وحقهم في الحصول 

على الوظيفة المناسبة.

الجمهور : لا يجوز إبعاد كويتي 
أو منعه من العودة للبلاد 

طالب النائب فايز الجمهور وزير الداخلية الشيخ 
ثامر العلي باحترام القانون والم��ادة 28 في الدستور 
التي نصت على أنه لا يجوز ابعاد كويتي عن الكويت أو 

منعه من العودة اليها 
وتابع الجمهور: الدولة متكفلة برعاية المواطنين 
صحياً، ولا ي��ج��وز إل��زام��ه��م بتحمل أع��ب��اء مالية لا 

يستطيعون تحملها

حماد يثمن قرار »الصحة« 
باستثناء المرضى والمبتعثين

من الحجر الإلزامي 
ثمن النائب سعدون حماد العتيبي قرارات السلطات 
الصحية باستثناء المرضى الكويتيين المبتعثين للعلاج 
في الخ��ارج وكذلك الطلبة الكويتيين ال��دارس��ين في 
الخ��ارج والقصر من هم دون 18 سنة ومسافرين من 
دون مرافق وأعضاء السلك الدبلوماسي والطواقم 
الطبية من الحجز المؤسسي الال��زام��ي ، خاصة وأن 
سفرهم خ���ارج ال��ب��لاد ك��ان لتلقى ال��ع��لاج أو لأداء 
الاختبارات الدراسية أو لأداء بعض الاعمال الرسمية 
وليس بهدف السياحة.   وطالب حماد وزير الصحة 
الدكتور باسل الصباح بضم مرافقي المرضي المبتعثين 
لتلقي العلاج في الخ��ارج ومرافقي بناتنا الطالبات 
الدراسات في الخارج لتلك الاستثناءات ، خاصة وأن 
تلك الحالات تكون بحاجه ماسة لتواجد مرافق معها 

اثناء سفرهم وتواجدهم خارج البلاد .


